



Schweineproduktion, eine noble Aufgabe

Die Suisseporks ist der Interessenvertreter der Schweizer Schweinezüchter und -mäster. Von der Arbeit profitieren Mitglieder, alle Schweineproduzenten und die vor- und nachgelagerten Bereiche bis zu den Konsumenten. Mit der einzigartigen Zucht auf Fleischqualität und der vorbildlichen Tierhaltung mit einmalig strengen Auflagen für das Tierwohl ist Schweizer Schweinefleisch ein verantwortungsvoller Genuss aus der Heimat. Die Schweineproduzenten zeigen Ihnen gerne ihre fortschrittliche Tierhaltung. An über 50 Tagen pro Jahr sind wir an den Publikumsmessen (BEA, LUGA, OLMA, MUBA, zahlreichen regionalen Messen) präsent und zeigen gerne die Vorzüge unserer Tierhaltung und von unserem hochwertigen Schweinefleisch.

Ein bedeutender Wirtschaftszweig

Die Schweinehaltung zählt in der Schweiz zu den wichtigsten Zweigen der Landwirtschaft. Misst man den Produktionswert, d.h. den Wert sämtlicher landwirtschaftlicher Ware, steht die Schweinehaltung an vierter Stelle – nach Pflanzenbau, Milchproduktion und Rinderhaltung. In der Schweiz leben rund 1.5 Millionen Schweine. Davon sind rund 120'000 Mutterschweine und ca. 2'500 Zuchteber, 90 Prozent sind Mastschweine oder Ferkel. Die Bedeutung der Labelproduktion in der schweizerischen Schweinehaltung ist im internationalen Vergleich sehr gross. Zwei Drittel aller Schweine werden in besonders tierfreundlichen Ställen gehalten. Die Hälfte aller Schweine hat Auslauf ins Freie. Schweinefleisch steht in der Konsumhitparade an erster Stelle der Fleischsorten. Es ist sehr vielseitig verwendbar, zart und geschmackvoll. In den letzten Jahren betrug der jährliche Pro-Kopf-Konsum rund 23 kg. Über 96% des gesamten Schweinefleisches stammt aus inländischer Produktion. Mehr als die Hälfte wird ausser Haus konsumiert – etwa im Gastgewerbe, an Imbissständen oder als Snack zwischendurch.

Der Blick nach vorne

Der Einsatz für eine qualitativ hochstehende, kostengünstige und effiziente Schweineproduktion geht weiter. Gesetze und Verordnungen sollen praxistauglicher werden und die wirtschaftliche Tragbarkeit gewährleisten. Marktgerechte Preise und eine faire Verteilung der Wertschöpfung sind Kernanliegen der Schweinezüchter und -mäster. Mit Topqualität und einem guten Image von Schweizer Schweinefleisch wollen die einheimischen Schweineproduzenten den Marktanteil möglichst halten. CH-Schweinefleisch bietet bessere Haltung, bessere Qualität, bessere Tiergesundheit und bessere Fütterung. Schweizer Schweinefleisch im richtigen Mass ist gesund, preiswert und enthält viele wichtige Nährstoffe. Zum Beispiel enthält das Schweinefleisch wertvolles Protein, das vom menschlichen Körper besonders gut verwertet wird. Es ist zudem ein wichtiger Lieferant von Vitamin B1, sowie Zink und Selen. Entgegen aller Meinung ist Schweinefleisch durchaus fettarm und fast zwei Drittel des vorhandenen Fettes bestehen aus einfach und mehrfach ungesättigten Fettsäuren. Verpassen Sie diesen Genuss und ein Stück Lebensqualität nicht.

Suisseporks-Mitglieder profitieren

Die Mitglieder haben Zugang zur Marktbearbeitung und topaktuellen Marktberichten. Der bewährte Kostenrechner und Fachinformationen im Mitgliederbereich sind wie die vielbenutzte telefonische Beratung durch unsere Juristen ebenfalls kostenlos. Beachten Sie das Monatsheft «suisseporks information», den SMS-Service für Schlachtschweinepreise, Informationen im Mitgliederbereich www.suisseporks.ch. Profitieren Sie von den regelmässigen Höcks zu aktuellen Themen in den Sektionen. Unabhängigen Beratungen und Schulungen in allen Fragen der Schweineproduktion, vergünstigte Tarife bei Weiterbildungskursen und Selbstkostenpreise von Artikel im SuisShop sind weitere Vorteile.

Ein wichtiges Anliegen sind uns die Aus- und ständige Weiterbildung unserer Mitglieder. Wir sind für Sie da! Besuchen Sie uns in der Halle 2.1 und diskutieren Sie mit uns Ihre Anliegen. Wir nehmen Ihre Wünsche und Anregungen gerne entgegen.

Suisseporks
Allmend 8
6402 Sempach
Tel. 041 462 65 90
info@suisseporks.ch
www.suisseporks.ch